## **PRESENTACIÓN**

*Fuentes* 61 consigna en su edición importantes novedades de la historia de las culturas y del mundo bibliotecario, archivístico y museógráfico.

En Investigación presentamos "Análisis bibliométrico del método Vagánova en la enseñanza de las danzas deportivas" de Francisco Muñoz Beltrán, Zapopan Muela Meza, Mihail Borissov Kangalov, Rigoberto Marín Uribe y María Concepción Soto Valenzuela (México), "Valor y significado patrimonial de *La Edad de Oro* en la actualidad" de Ernesto Macías Jamarrón (Cuba), "La clasificación documental en el Sistema Nacional de Archivos de Uruguay" de Stella Infante Rosso (Uruguay), "La trayectoria del inventario analítico de la Hora Legal Brasilera" de Selma Junqueira y Eduardo Leitão (Brasil) y "Memoria para sanar el futuro en la cultura inmaterial de México" de Monroy (México).

En MOWLAC tenemos el placer de publicar la "Memoria Anual de actividades del Comité Peruano Memoria del Mundo, 2018" de Fernando López Sánchez (Perú). En Historias de vida, "El nombramiento de Gunnar Mendoza como director del Archivo y Biblioteca Nacionales de Bolivia" de Gonzalo Molina Echeverría y un obituario del periodista Juan Carlos Romero Flores (1958-2019) escrito por Luis Oporto Ordóñez. En Homenajes y efemérides recordamos a Iván Nogales (1963-2019) en la nota "Teatro Trono 30 años. Arte para transformar el mundo" de Ivonne Daniela Orellana Gómez y conocemos de primera mano a "Títeres Elwaky: estampas de una vida en el arte" de Alexia y Grober Loredo. En Santa Cruz en la memoria histórica presentamos "Emilio Finot: El Schiller vallense (1888-1914)" de Gilberto Rueda Esquivel. En Palabras ancladas. Retazos de una [posible] historia del libro publicamos el Eslabón 17 de Edgardo Civallero (Argentina): "El zorro de arriba y el zorro de abajo". En Maestro de Calamarca, Ana Patricia Huanca aborda un tema de actualidad: "Apropiación y loteamiento del paisaje cultural periurbano de Llojeta en la ciudad de La Paz". En Historias de archivos, bibliotecas y museos damos a conocer una "Breve historia de la Biblioteca Pública de Cobija", escrita por Augusto César Tamayo Guzmán. En Páginas del editor, Luis Oporto Ordóñez publica un obituario del periodista Juan Carlos Romero Flores (1958-2019). En Reseñas y estudios bibliográficos, nuestra colega Carla Nina López describe "Dos colecciones conmemorativas importantes para comprender la historia nacional", publicadas por la Gobernación de Pando y la Empresa Nacional de Telecomunicaciones.

Para cerrar, en **Reportes de la BAHALP** presentamos el informe de "Actividades" y la interesante "Cronología. Archivos, Bibliotecas y Museos", correspondiente a marzo y abril de 2019, escrita por José Eduardo Flores y Ruby Lena Portugal.

Expresamos a nuestros lectores de Fuentes una agradable e ilustradora lectura.

La Paz, Estado Plurinacional de Bolivia, abril de 2019

Héctor Ramírez Santiesteban
Secretario General
Vicepresidencia del Estado Plurinacional de Bolivia
Presidencia de la Asamblea Legislativa Plurinacional